

Le grand mufti à Berlin

A l'aube de la Seconde Guerre mondiale, le grand mufti de Jérusalem s'est rapproché des nazis. Pourquoi ?



Ce cliché, où figurent Mohammed Amin al-Husseini et Adolf Hitler en 1941, a fait couler beaucoup d'encre. Le grand mufti de Jérusalem est une figure phare dans l'opposition au sionisme et aux Britanniques. En 1936, il prend la tête de la grande révolte arabe (cf. p. 50). C'est un échec militaire, qui entraîne l'exil d'Al-Husseini en 1937. Après avoir soutenu les dirigeants arabes en Irak et en Iran, il se réfugie en Italie. Mussolini le reçoit et accepte le principe d'un appui de l'Axe. En effet, l'Allemagne nazie, dont Al-Husseini se rapproche, cherche à exploiter le ressentiment arabe contre la domination britannique et le sionisme. Le 28 novembre 1941 le mufti rencontre Hitler à Berlin. Faisant le pari d'une victoire allemande, Al-Husseini appelle à participer à l'effort de guerre nazi. Mais la majorité des Arabes et des Palestiniens ne le suivront pas et cette rencontre n'aura qu'une portée négligeable sur la politique nazie.